



UNTERNEHMER-PREIS 2023

der ostdeutschen Sparkassen und *SuperIllu*

GUTE IDEEN SIND GEFRAGT!

Es ist wieder so weit: Bewerben Sie sich für den Unternehmer-Preis, eine der begehrtesten Auszeichnungen im Osten. Diese Ehrung rückt engagierte Menschen in den Mittelpunkt, tatkräftige Macherinnen und Macher, die anpacken und ihr Unternehmen, ihren Verein oder ihre Kommune wirtschaftlich, gesellschaftlich, sozial und nachhaltig zum Erfolg führen.

Der Ostdeutsche Sparkassenverband verleiht diesen Preis gemeinsam mit *SuperIllu*. Insgesamt werden 13 Gewinner ausgezeichnet: Unternehmen, Vereine und Kommunen. Für diese drei Kategorien werden entsprechende Kandidaten gesucht, die durch engagiertes Handeln ihre Heimatregion gestärkt und vorangebracht haben. Also all jene, die in kleinen Dörfern sowie in Städten Wegbereiter für den Aufschwung sind und Besonderes leisten.

Vergeben wird die Auszeichnung in jeder Kategorie für die Bundesländer Brandenburg, Mecklenburg-Vorpommern, Sachsen und Sachsen-Anhalt.

Um an diesem Wettbewerb teilzunehmen, benennen Sie bitte einen oder mehrere Kandidaten und begründen Sie, warum dieser Ihr besonderer Favorit für den Unternehmer-Preis ist. Die dafür erforderlichen Informationen finden Sie im beigefügten Nominierungsbogen.

Aus allen Einreichungen wählt eine Fachjury jeweils einen Nominierten als Landessieger in den Kategorien Unternehmen, Vereine und Kommunen für das Jahr 2023 aus.

Feierlicher Höhepunkt ist die Preisverleihung. Sie findet auf dem Unternehmer-Konvent des Ostdeutschen Sparkassenverbandes am 16. November 2023 in Potsdam statt.

DER PREIS BEINHALTET:

- ein Preisgeld in Höhe von 2.500 €
- ein kurzes Filmporträt über das Unternehmen, den Verein bzw. die Kommune
- Ehrenpokal & Urkunde
- gezielte Öffentlichkeitsarbeit
- exklusive Berichterstattung in der *SuperIllu*



➤ UNTERNEHMEN

Preisträger in der Kategorie Unternehmen im Bundesland Sachsen war im Jahr 2022 die **AKF Fahrzeugteile GmbH** aus Bautzen. Als damals 17-jähriger Schüler begann Firmenchef Alexander Kalkbrenner (Foto) im Jahr 2003 damit, DDR-Mopeds Marke Simson zu zerlegen und ihre Einzelteile als Ersatzteile zu verkaufen. Daraus entwickelte sich ein Versandhandel mit 80 Mitarbeitern. AKF bietet 16.000 verschiedene Ersatzteile und Fanartikel für Simson und MZ an, ist für alle Liebhaber der alten Kult-Zweiräder inzwischen „erste Adresse“.



➤ VEREINE

Für Mecklenburg-Vorpommern holte 2022 der Rostocker **Goalballclub Hansa e.V.** (Foto links) den Preis in dieser Kategorie. Beim „Goalball“ spielen Blinde mit Sehschwachen und voll Sehenden (die allesamt eine Augenbinde tragen, um ebenfalls „blind“ zu spielen) miteinander ein Ballspiel. Der **Ridemark e.V.** aus Gardelegen (Foto rechts) war Gewinner des *SuperIllu*-Sonderpreises. Die Vereinsaktiven bauten in ehrenamtlicher Arbeit selbst eine „Dirtjump“-Anlage, die junge Rollsport-Begeisterte aus ganz Sachsen-Anhalt anzieht.



➤ KOMMUNEN

Die Brandenburger **Gemeinde Michendorf** wurde 2022 für die vielen erfolgreichen Projekte ausgezeichnet, mit denen sie – in der nach der Wende zur Pendler- und Schlafstadt vor den Toren Berlins angewachsenen Kleinstadt – das Miteinander und die Begegnung fördert. So baut die Bürgermeisterin Claudia Nowka (Foto) aktuell mit der „Apfelmitte“ an einem neuen Gemeindezentrum, die Stadt fördert viele Vereine und zwei Theaterbühnen. Außerdem feiert die Gemeinde einmal im Jahr ein „Apfelfest“ für alle Michendorfer.

